

# Chevron, Shell y Total alzan la mano para cuarta etapa de R1

**NOÉ CRUZ SERRANO**

—noe.cruz@eluniversal.com.mx

●●● Pese al entorno global de precios del petróleo deprimidos, las gigantes internacionales le dicen sí a México.

Tal y como se esperaba, las multinacionales de la industria petrolera van por las áreas contractuales más prometedoras que el gobierno federal va a licitar como parte de la apertura de la industria petrolera.

Hasta el 20 de enero, de acuerdo con información de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), al menos tres transnacionales: la estadounidense Chevron, la angloholandesa Shell, y la francesa Total, mostraron interés en la puja de las 10 áreas contractuales que forman parte de la cuarta convocatoria de la Ronda 1, en aguas profundas y ultraprofundas.

Las empresas, que iniciaron el proceso de precalificación, lo hicieron en un tiempo récord, pues apenas el pasado 16 de diciembre del año pasado se anunció la cuarta convocatoria.

Chevron, Shell y Total (hasta ahora) deben de demostrar en este proceso de precalificación, sin problema alguno, que tienen capacidad técnica y financiera, es decir, experiencia en al menos un proyecto de exploración o extracción en un tirante mayor a mil metros (en el periodo 2011-2015); inversiones de capital en esta clase de proyectos de por lo menos 2 mil millones de dólares; un capital contable de por lo menos 2 mil millones de dólares o activos totales por 10 mil millones de dólares, y una calificación crediticia de grado de inversión emitida por las firmas Fitch Ratings, Moody's Investors Service, o Standard & Poors, Rating Services.

Estas petroleras forman parte del grupo de las 13 compañías que levantaron casi de inmediato la mano para estar en este proceso licitatorio, aunque la CNH no proporciona detalles de las 10 restantes.

El evidente interés de las *majors* radica en que las 10 áreas contractuales (seis bloques exploratorios ubicados en la Cuenca Salina del Golfo de México y cuatro bloques exploratorios en el Cinturón Plegado de Perdido, en los límites marítimos con Estados Unidos) que cubren una superficie de 24 mil kilómetros cuadrados, "representan 10 mil 889 millones de barriles de petróleo crudo", según dio a co-

nocer el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell durante la ceremonia de presentación de la cuarta convocatoria.

Con la llamada Reina de las Licitaciones se inicia el proceso para atraer empresas que cuentan con el capital y con la tecnología que se requieren para explorar y extraer el petróleo y el gas de las grandes profundidades marinas, mediante el otorgamiento de contratos de licencias.

El titular de la Sener había adelantado que en este mes se iba a abrir el cuarto de datos por espacio de nueve meses, tiempo en el que los interesados pueden analizar toda la información referente a los bloques que se están licitando.

**"Por la complejidad de este tipo de proyectos y las circunstancias de volatilidad del mercado, la presentación de propuestas y adjudicación se anunciará al tercer trimestre"**

**PEDRO JOAQUÍN COLDWELL**

Secretario de Energía

La CNH informó que en aguas profundas existe un potencial de 25 mil millones de barriles de petróleo crudo. Se espera que a la cuarta convocatoria participe Petróleos Mexicanos, que ha estado ausente en las tres rondas previas.

La información revela que de las 13 empresas que mostraron interés por participar, siete solicitaron el acceso al cuarto de datos y, de ellas, cuatro recibieron la autorización correspondiente.

Dijo también, que dada la complejidad de este tipo de proyectos, y las circunstancias de volatilidad del mercado, la presentación de propuestas y adjudicación se anunciará durante el tercer trimestre de 2016 y el acto se calendarizará al menos 90 días posteriores a su anuncio para darle suficiente certeza y tiempo a las empresas que se interesen en participar.

Sin embargo, la respuesta de estas tres gigantes petroleras podría venir a modificar los calendarios previstos. ●